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預壓式充氣
高壓氣槍

11支

煙霧彈發射器
（由模型流彈發
射器改裝）

1支

氣槍
（經改裝）

190支

鉛彈
（點25至點82口徑）

6,700發

電動氣泵、氣樽

多個

短刀、斧

多把
防彈板（軍用級）

16塊
防毒面具（軍用級）

9個

對講機

6部
濾罐（軍用級）

5個

●圖/文：香港文匯報記者

表一：警方檢獲黑暴裝備

黃X維（24歲），電梯技工
▶參與理大暴動

朱X聰（26歲），採購文員
▶參與理大暴動

李X為（22歲），鐵路技工
▶參與理大暴動

蘇X燊（21歲），地盤工人
▶參與理大暴動

黃X祺（26歲），無業
▶曾涉修例風波黑暴案被捕

蘇X諾（21歲），大專學生
▶參與理大暴動

劉X雲（21歲），城大學生

汪X峰（23歲），鐵路技工

翁X茵（女，21歲），魚類批發商
▶曾涉2019年11月理大外圍暴
動被拘

黃X偉（46歲），
麵包店經理
▶曾涉槍彈案被判囚

資料來源：香港警方

整理：香港文匯報記者
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表二：

被捕私藏武器

黑暴團夥成員

香港立法會換屆選舉在即，黑暴殘餘勢力亂港之心不死。香港警方有組織罪案及三合

會調查科根據情報和海關線索，日前展開代號「拓宇」行動，偵破一個由香港理工大

學黑暴分子為主的潛在暴力犯罪團夥，拘捕10人，當中7人是參與理工大學暴動

的漏網分子及被捕分子，也有涉槍彈案的釋囚。警方行動中在兩個工廈武器庫

內，檢獲200支由外國郵購的改裝氣槍，包括11支可一槍致命的預壓式高

壓氣槍，以及6,700發不同口徑鉛彈，另有發射土製煙霧彈的發射器、

軍用級防毒面具及防彈板等（見表一）。警方不排除有人圖謀「復

活」黑暴，使用大殺傷力武器裝備在重要日子搞破壞，包括是

否計劃在本月19日（周日）立法會換屆選舉投票日犯案。

●香港文匯報記者 蕭景源

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就警方再搜
出氣槍、武器，多名政界人士接受香港文匯報
訪問時表示，事件反映反中亂港分子仍死心不
息，呼籲社會要警惕本土恐怖主義，當發現可
疑事件時，立即向執法部門舉報，一同維護社
會安寧。

呼籲市民極積舉報黑暴罪案
港區全國人大代表盧瑞安表示，立法會換屆選舉

投票日將到，反中亂港分子企圖以各種方法破壞選
舉順利進行，令選民不敢投票，今次警方採取果斷
行動，偵破犯罪團夥，值得一讚，作為市民也應該
提高警覺，當發現有問題時，立即舉報。
全國政協委員、中國警察協會副會長曾偉雄表

示，根據新聞報道，今次警方搜出的武器，並
非黑社會或其它有組織犯罪集團慣常使用的武
器。相信警方會調查案件是否涉及暴力極端主
義，市民也須提高警惕，發現可疑情況或行為

時，應盡快通知警方。

踴躍投票反擊破壞選舉圖謀
全國政協委員、香港警務處前處長鄧竟成表

示，今次事件證明警方一直高度關注本土恐怖
主義的動靜，適時採取拘捕行動。他指，香港
國安法落實後，社會由亂到治，但仍然有反中
亂港分子死心不息，隨着立法會選舉將近，市
民大眾應提高警覺，當發現有可疑情況時，立

即舉報，由警方採取專業行動。
香港再出發大聯盟共同發起人葉文斌認為，在

香港國安法下，社會逐漸平靜，但仍有反中亂港
分子死心不息企圖破壞選舉順利進行。他指，汲
取過去經驗，除警方要做好反恐反罪行的工作
外，市民也應團結，當發現有問題時應立即舉
報，防患於未然。他表示，經歷2019年黑暴，大
家仍於區議會選舉踴躍投票，今次更不能放棄選
出賢能的機會。

香港文匯報訊（記者 蕭景源）香港警方在今
次行動中檢獲的11支預壓式充氣高壓氣槍，具
巨大殺傷力。警方指，此類槍械雖非如傳統真
槍實彈般使用火藥來驅動及發射，但同樣可以
對人體或財產造成嚴重或致命傷害，當中部分
預壓式充氣高壓氣槍的性能，與傳統真槍實彈
的步槍威力不相伯仲，甚至殺傷力更高，由於
發射原理不同，預壓式高壓氣槍的發射子彈聲
音較小，令槍手不容易被發現，若配合尖頭鉛
彈，準繩度和殺傷力都具奪命威脅。

壓縮空氣突釋放 自動回膛可連發
預壓式氣槍又稱預先充入壓縮空氣式氣槍

（Pre-Charge Pneumatic 或簡稱 PCP），是由高壓
儲氣室、高壓排氣閥、槍管、擊發組等組成的一

種氣槍，又稱硬氣彈槍，它結合了多次泵壓型和
單次泵壓型氣槍的長處，可調整發射威力，精確
度高，無後坐力，由於壓縮空氣是預先用空氣壓
縮機打進一個潛水空氣瓶，充氣只需用一段高壓
氣管經過電動氣壓泵將氣槍和氣瓶連起來就可，
其發射原理是，用壓縮氣能量突然釋放推動子彈
發射，因這種氣槍使用「自動回膛」技術，利用
發射鉛彈時的剩餘氣壓，再次上膛，故射擊途中
不需泵氣，可連續射擊，一般用於野外靶競賽或
狩獵。
就今次檢獲的其中一支預壓式充氣高壓氣槍，根

據生產商及官網資料顯示，該型號氣槍配有一個
650cc 的高壓氣樽，充滿氣之後可以達到
4,500psi，而該氣槍為點72口徑，相比大多數的火
器及槍械的口徑更大。當充滿氣後，可連續發射3

發至 4 發子
彈，而每一
發子彈的槍
口能量可高達2,000焦耳，可
輕易粉碎建築磚頭。另有海外用
家在打獵時，在一定距離內一槍即
擊斃一隻成年野鹿。
根據相關資料，一支發射9毫米口徑子

彈的傳統實彈手槍，每發子彈的槍口能
量為500至900焦耳：而一支普通步槍的
每發子彈槍口能量為 1,700 至 2,200 焦
耳，另外警方同時檢獲尖頭、平頭銳頭彈逾6,700
發，由此可見其潛在危險及破壞力非常之高，稍
後將連同其他檢獲的改裝氣槍一併交由軍械法證
課進一步檢驗。

被捕9男1女，年齡由21歲至46歲(見
表二)，涉嫌「無牌管有槍械」、

「管有攻擊性武器」、「無牌管有無線
電通訊器」和「未經許可進口戰略物
品」等罪名被扣查。

檢獲200支氣槍6700發子彈
據悉，被捕的9男1女中，最少7人曾

涉及理大暴動或其他修例風波黑暴案。其
中21歲姓翁女子，涉嫌於2019年11月18
日在「營救」被警方包圍在理大校園內的
黑暴同黨時，在油麻地窩打老道及咸美頓
街交界參與暴動，她和前「學民思潮」發
言人黃子悅等15人同被控暴動，案件將
於2023年開審。另一名26歲姓黃無業青
年，在去年2月在黃大仙的非法集結中，
涉嫌無牌管有無線電器材被拘控。至於最
年長的46歲姓黃男子，曾在2013年涉嫌
從美國郵購槍支和子彈，2014年6月被郵
局職員揭發，警方在其工作地點及住所搜
出兩把手槍、三支來福槍及逾9,000發子
彈，他被判囚6年，早前剛服完刑出獄。
此外，另5名被捕青年自認曾參與2019年
涉及理大的暴動，但在警方圍捕中逃脫。
警方早前根據情報分析及深入調查，

鎖定這個潛在的暴力犯罪團夥，相信他
們將大批槍械和武器儲存在新蒲崗七寶
街振發工廠大廈和大角咀福全街志發工
廈的劏房內，其中一名成員早前在海外
郵購預壓式充氣高壓氣槍，被海關在機
場貨運站截獲。
至近日，警方認為時機成熟，遂於本月

12日和13日分別搜查11個住宅及兩個工
廈單位，檢獲大批黑暴裝備、攻擊性武
器，並首次發現殺傷力與真槍無異的預壓
式充氣高壓氣槍，另有包括一支以氣體推
動的煙霧彈發射器，6,700發口徑點25至
點82的鉛彈及軍用級防毒面具等。
據了解，雖然有人聲稱這批武器裝備

用來玩「戰爭遊戲」，但警方就各人的
背景分析，懷疑他們另有圖謀。
有組織罪案及三合會調查科警司陳昕14

日表示，在過去兩年的修例風波暴力罪行
中，曾有暴徒使用火藥和其他化學物品自
製煙霧彈，並使用同類的煙霧彈發射器射
向人群和執法人員，持續地製造混亂。
警方調查顯示，今次被捕的部分人中，

更有曾經積極參與在當年的暴力活動者，
雖然他們並非屬於已知的暴力組織，但今
次行動中檢獲大量具殺傷力武器，不排除

他們是潛藏在社區的暴力分子。

高度警惕潛藏社區暴力分子
陳昕續指，由於在過去一段時間曾發
生「孤狼式」恐襲，包括銅鑼灣刺
警案，警方非常關注該類暴力事
件是否會死灰復燃，將會繼
續積極進行情報跟進，調
查該團夥犯管有武器的
意圖，包括是否計
劃在本月19日
立法會換屆選
舉投票日犯案。
有組織罪案及三合
會調查科高級督察林欣
鎏表示，行動中檢獲大量槍
械及戰略物資，其中190支改裝
的氣槍，部分發射動能超過法定
兩焦耳，在《火器及彈藥條例》下被
視為槍械，而以氣體推動的煙霧彈發射
器，可以用作發射化學物品，也符合香港
法例第238章《火器及彈藥條例》的槍械
定義。至於11支預壓式高壓氣槍，其殺傷
力等同或超過用火藥發射子彈的長槍，警
方軍械法證課將會詳細檢驗。

各界：不容本土恐怖主義復燃

一彈擊殺野鹿 威力堪比真槍

●警方有組織罪案及三合會調查科12日起展開一連兩日行動，在全港11
個住宅單位及兩個倉庫檢獲大量槍械，拘捕9男1女，其中多人曾參與反修
例暴亂。 香港文匯報記者 攝

拘9男1女 多理大暴動餘孽 私藏大殺傷力槍械

警搗黑暴武器庫 排恐襲立選風險

香港文匯報訊香港特區正積極籌備與內地恢
復正常人員往來，特區政府政務司司長李家超
14日率領政府團隊前往深圳，與廣東省副省長
張新及內地相關部門和市政府代表舉行對接會
議，商討落實逐步有序恢復正常通關的安排細
節，雙方積極跟進各項專班所聚焦的問題、聯
防聯控互相配合和應變機制等，在會議中達成
多方面共識，並就恢復正常通關的準備細節定
下工作分配。李家超表示，特區政府會繼續全
力做好「外防輸入、內防反彈」和「動態清
零」的工作，現已進入全面落實準備有序通關
的階段，以隨時待命為目標。

香港政務司司長辦公室14日晚發稿指出，李
家超在會上感謝廣東省人民政府、海關總署、
深圳市人民政府及珠海市人民政府對推進香港
與內地恢復正常通關安排的支持和所做的多方
面工作，確保流程順暢、有序和安全。
由國務院港澳事務辦公室副主任黃柳權於上

月25日主持的兩地疫情防控工作對接會議上，
雙方同意成立多項專班，分別重點研究口岸管
理合作和聯防聯控及兩地健康碼對接。在口岸
對接專班方面，14日會議聚焦的問題包括口岸
的檢疫流程、人流控制、口岸布局和應變安排
等，對通關後人員往來人數逐步增加的處理方

法至關重要。雙方將繼續以有效互相配合為目
的，商議不同階段的落實細節。

港康碼5天約47萬人申賬戶
在健康碼對接專班方面，香港特區代表匯報

了港康碼系統的開通情況，開通5天已有約47
萬人申請註冊賬戶，市民盡早試用並熟習港康
碼的功能後，待正式通關時可暢順運作。雙方
亦跟進了轉碼及互相協助的細節，稍後會作進
一步系統對接測試。
雙方還積極跟進各項專班所聚焦的問題、聯

防聯控互相配合和應變機制等，在會議中達成

多方面共識，並就恢復正常通關的準備細節定
下工作分配。雙方並同意對口單位保持緊密溝
通和全面協作，以落實相關細節。
出席會議的內地代表由張新率領，成員包括
海關總署、廣東省人民政府、深圳市人民政府
及珠海市人民政府等的代表。香港特區政府代
表由李家超率領，成員包括保安局局長鄧炳
強、食物及衞生局局長陳肇始、創新及科技局
局長薛永恒、政制及內地事務局副局長胡健
民，以及入境事務處、香港海關、香港警務
處、衞生署、政府資訊科技總監辦公室、運輸
及房屋局等部門的代表。

林鄭：「有需要市民」會有配額
香港特區行政長官林鄭月娥14日早出席行政

會議前形容，是次對接會議為特區政府籌備恢
復正常通關的工作進入新階段，有利於保安局
評估陸路口岸的承載能力，再決定何時重啟
部分已關閉一段長時間的陸路口岸。
對於市民關注的配額問題，她強調，特

區政府必定會爭取除公務、商務往來的
優先配額外，其他有需要市民也有機
會取得配額進入內地，但這方面
需要市民配合和支持。

李家超率團赴深商有序正常通關 會議達多方面共識
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